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Erref/Ref: 2022/1G/SESPLE

Proz/Proc: Expediente de sesiones de Ayuntamiento Pleno

Secretaría 

UDAL OSOKO BILKURA
2022KO URTARRILAREN 27KO OHIKO 

BILKURA

SESIÓN ORDINARIA DEL 
AYUNTAMIENTO PLENO DEL DÍA 27 

DE ENERO DE 2022.
Kultur Leioako behin-behineko bilkuren aretoan 
-2021/1831 zbkiko Alkatetzaren Dekretua- bi 
mila eta hogeita biko urtarrilaren hogeita zazpiko 
zortziak eta hogeita hamasei minutuan bildu da 
elizate honetako Udaleko Osoko Bilkura, 
jarduneko Alkatea ESTIBALIZ BILBAO 
LARRONDO andrea delarik, eta ertzean 
aipatu diren zinegotziak bertan direla, Udalbatza 
zuzenbidez eta berez osatzen duten kideen 
gehiengo legala osatuz; bertan izan da CHIARA 
CAMARÓN PACHECO idazkari nagusi andrea, 
ohiko saioa egite aldera, Toki Araubidearen 
Oinarriak arautzen dituen apirilaren 2ko 
7/85 Legearen 46.1. artikuluan ezarritako 
ondorioetarako, aldez aurretik alkate udalburu 
andrearen ekimenez horretarako deitu dena, 
aipatutako legearen 21.1.c) artikuluan 
ezarritakoarekin bat etorriz, eta Leioako Udaleko 
Herritarrek Parte Hartzeko eta Udal Araudi 
Organikoko 22. artikuluan eta hurrengoetan 
ezarritakoari jarraituz (182. BAOn argitaratu zena 
2013ko irailaren 23an), urte horretako ekainaren 
27ko osoko bilkuraren erabakiz onartutakoa.

En el Salón sesiones provisional en Kultur Leioa 
–Decreto de Alcaldía 1831/2021-, siendo las 
ocho horas y treinta y seis minutos del día 
veintisiete de enero de dos mil veintidós, se reúne 
el Ayuntamiento Pleno de esta Anteiglesia, 
presidido por el Sra. Alcaldesa en funciones, 
DOÑA ESTIBALIZ BILBAO LARRONDO, 
con la asistencia de los Sres. Concejales cuyos 
nombres al margen constan, y que constituyen la 
mayoría legal de los miembros que integran de 
hecho y de derecho la Corporación Municipal, 
asistidos por la Secretaria DOÑA CHIARA 
CAMARON PACHECO, al objeto de celebrar 
sesión a los efectos previstos en el artículo 46.1 
de la Ley 7/85, de 2 de abril, Reguladora de las 
Bases de Régimen Local, previamente 
convocados al efecto por iniciativa de la Sr. 
Alcalde Presidente, de acuerdo con lo dispuesto 
en el artículo 21.1.c) de la citada Ley, y los 
artículos 22 y siguientes del Reglamento Orgánico 
y de Participación Ciudadana del Ayuntamiento 
de Leioa publicado en el BOB nº 182, 
correspondiente al día 23 de septiembre de 2.013 
y aprobado tras acuerdo plenario del día 27 de 
junio de dicho año.

3747/2020 Alkatetzaren Dekretuaren bidez 
xedatu zen kide anitzeko organoen bilkurak 
urrutitik edo aurrez aurre eta modu mistoan 
egingo direla, eta dagozkien erabakiak hartuko 
dituztela, bitarteko elektroniko eta telematikoen 
bidez, kideak bertaratzen ez badira. Akta honetan 
jasota utzi da zein zinegotzi joan ziren urrutiko 
osoko bilkura honetara.

Por Decreto de Alcaldía 3747/2020, se dispuso 
que las sesiones de los órganos colegiados se 
celebrarán a distancia o de manera mixta 
presencial-a distancia, adoptando los acuerdos 
que les correspondan, por medios electrónicos y 
telemáticos, en el caso de que los miembros 
asistan de forma no presencial, dejándose 
constancia en la presente acta de qué concejales 
asistieron a esta sesión plenaria a distancia.

Ordu horretan, lehenengo deialdian, udalburuak 
ekitaldia irekitzat jo du eta, jarraian, ohiko bilkura 
honen aztergaien zerrendari heldu zaio:

A la mencionada hora, en primera convocatoria, 
por la Presidencia, se declaró abierto el acto, y, 
seguidamente se entró en el orden del día de esta 
sesión ordinaria:
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BERTARATUAK / ASISTENTES

JARDUNEKO ALKATEA /ALCALDESA EN FUNCIONES
ESTIBALIZ BILBAO LARRONDO

ZINEGOTZIAK / CONCEJALES
Euzko Abertzaleak
ARANTXA DIAZ DE JUNGITU TUDANKA
FCO. JAVIER ATXA ARRIZABALAGA
XABIER LOSANTOS OMAR
MIKEL ABASCAL SOMOCUETO
MARTA ALVAREZ OIARBIDE
UGAITZ ZABALA GOMEZ (Bilkuran modu telematikoan egon zen / Asistió a la sesión de manera telemática)
JULEN CAPETILLO ARAMBURU
EH-Bildu Leioa:
JOKIN UGARTE EGURROLA
MARIA JOSE PELETEIRO RAMOS
ASIER IZQUIERDO AGUILERA
Socialistas Vascos-Euskal Sozialistak
JUAN CARLOS MARTÍNEZ LLAMAZARES
ENARA DIEZ OYARZUN
PEDRO ARCEREDILLO BURUAGA
MAITE ALVARO GOMEZ DEL PULGAR
Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo Berdeak
JOSE IGNACIO VICENTE MARTÍNEZ
Mª DOLORES LOZANO MUÑOZ
LUIS MIGUEL LAPEÑA MORENO
Partido Popular de Leioa
JUAN LUIS EGUILUZ BORDE

EZ DIRA BERTARATU / NO ASISTE:
IBAN RODRÍGUEZ ETXEBARRIA (Lan-bajagatik bertaratu ez den alkate-udalburua/Alcalde-Presidente ausente por baja 
laboral)
EGUZKIÑE AGIRRE VELASCO

EUSKARA ITZULTZAILEA / TRADUCTOR DE EUSKERA
KOLDO BIGURI

KONTU-HARTZAILEA / INTERVENTORA
EIDER SARRIA GUTIERREZ

IDAZKARIA / SECRETARIA
CHIARA CAMARON PACHECO

ilkura hasi aurretik, honako esku-hartze hauek 
egin ziren:

Antes de comenzar la sesión se produjeron estas 
intervenciones:

Chiara Camarón Pacheco andrea, 
Idazkaria:

La Secretaria, Chiara Camarón Pacheco:

Gauzatxo bat. Itzultzaileak ezin die etxean dauden pertsonei itzulketa egin. Orduan, erdaraz egingo du, 
hor dagoena. (Sí, una pequeña cuestión. Vamos a ver, desde traducción no se puede escuchar a las personas que hablan 
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en online desde casa, por lo que tendrán que intervenir en castellano.)

Euzko Abertzaleak Taldeko Estibaliz 
Bilbao Larrondo andrearen esku hartzea

Intervención  de Dª Estibaliz Bilbao 
Larrondo, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Bueno, egun on guztioi. Lehenik eta behin, osasun arazoagatik, alkatea ezin da etorri. Desenkusatu nahi dut, 
beraz. Chiara, mesedez, hasiko gara. (Bueno, en primer lugar tengo que señalar que, por motivos de salud, el Alcalde no puede 
participar en este Pleno. Chiara, por favor, vamos a empezar)

I.- ERABAKITZEKOAK I.-PARTE RESOLUTORIA

1. 
2021eko abenduaren 23ko Ohiko Osoko 
Bilkuraren akta onartzea  Aprobación del acta de la Sesión Plenaria 

Ordinaria del día 23 de diciembre de 2021
  Secretaría. 
Número: 2021/11X/SESPLE.

2021eko abenduaren 23ko ohiko saioko akta 
onartzeke zegoela aipatu zen, eta Osoko 
Bilkurari aurkeztu zion onar zezan

Se hizo referencia a que estaba pendiente de 
aprobación el acta de la sesión ordinaria 
celebrada el día 23 de diciembre de 2021, 
sometiendo al Pleno Corporativo la aprobación 
de la misma

Aktari buruzko oharrik ez dagoenez, onartutzat 
jo da.

No existiendo observaciones al acta se da por 
aprobada

    
  
II.- UDALBATZAK UDAL 
GOBERNUAREN KUDEAKETARI 
EGITEN DION KONTROLA ETA 
JARRAIPENA

II.- CONTROL Y SEGUIMIENTO DE LA  
GESTIÓN DEL GOBIERNO 
MUNICIPAL POR EL PLENO

2. 

Alkatetza-presidentetzaren dekretuak eta 
Tokiko Gobernu Batzarrean onetsitako 
ebazpenak, 2021-12-19tik 2022-01-23ra.

 

Decretos de la Alcaldía Presidencia y 
resoluciones adoptadas en la Junta de 
Gobierno Local desde el día 19.12.2021 hasta 
el 23.01.2022

  Secretaría. 
Número: 2022/298T.

Toki Araubidearen Oinarriak arautzen dituen 
apirilaren 2ko 7/1985 Legearen 46.2.e) artikuluan 
xedatutakoari erreparatuz, apirilaren 21eko 
11/1999 Legeak eta Toki Korporazioen 
Antolaketa, Funtzionamendu eta Araubide 
Juridikoko Araudiaren 42. artikuluak (azaroaren 
28ko 2586/1986 Errege Dekretuak onetsia) 
emandako idazketan, osoko bilkurako 
espedientean honako hau jasota dago, azter dadin: 

 

En atención a lo dispuesto en el artículo 46.2.e) 
de la Ley 7/1.985, de 2 de abril, Reguladora de las 
Bases de Régimen Local, en la redacción dada por 
la Ley 11/1.999, de 21 de abril, y artículo 42 del 
Reglamento de Organización, Funcionamiento y 
Régimen Jurídico de las Corporaciones Locales, 
aprobado por Real Decreto 2586/1.986, de 28 de 
noviembre, constan en el expediente de Pleno, 
para su examen, sin perjuicio de su posterior 
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idazpuruan aipatutako epean Alkatetzak 
emandako dekretuen kopia dagokion tokian 
ondoren artxibatzeko aukera alde batera utzi 
gabe.

archivo en donde corresponda, copia de los 
decretos dictados por la Alcaldía en el período 
citado en el epígrafe. 

  
  
Osoko Bilkura jakitun geratu da.  El Pleno se da por enterado.
 
   

3.
Premiazko Mozioak Mociones de urgencia

Ez zen premiazko moziorik aurkeztu atal honetan No se presentó ninguna moción de urgencia en 
este apartado

4.
Eskariak eta galderak Ruegos y Preguntas

Aztergaien zerrendan sartutako gaia irakurri 
ostean, honako esku-hartze hauek egin ziren:

Leído el asunto incluido en el orden del día, se 
produjeron las siguientes intervenciones:

Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-
IU/Equo Berdeak Udal Taldeko Luis 
Miguel Lapeña Moreno jaunaren esku 
hartzea

Intervención de D. Luis Miguel Lapeña 
Moreno del Grupo Municipal Elkarrekin 
Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo 
Berdeak

Sí, gracias. Bueno, tengo cuatro o cinco cositas. Primero, quería hablar sobre el seguimiento de la 
moción sobre medidores que presentamos y acordamos hace varios meses ya, saber si se ha estudiado, 
si se han comprado medidores, cuántos, qué uso, en qué sitios, protocolos de calidad de aire en las 
salas, etc., ya que, bueno, la situación de COVID sigue pendiente, seguimos en una nueva ola. Bueno, 
deberíamos haber estado preparados, entre comillas, y la moción se presentó hace ya bastantes meses. 
Creo que fue, si no recuerdo mal, cuando estábamos en la cuarta ola. Se retrasó un poquito porque en 
la Comisión estuvimos negociando para acordar una moción conjunta que aprobamos por unanimidad, 
que creo que se aprobó en julio, entonces en septiembre vino otra ola, tampoco se hizo uso de esta 
moción y las intenciones que tenía esta moción para estudiar y adquirir medidores de calidad de aire y 
de CO2 en las aulas o salas de uso público. Entonces, bueno, esperemos que sea el final de la séptima 
ola, y nos gustaría preguntar si se va a poner en práctica y si se están tomando medidas en este sentido. 
Por otro lado, en cuanto al Concurso de Ideas de Pinueta se nos comentó en la Comisión que ya se 
hizo público el día 11 el ganador, se abrió la plica. Se suponía, porque yo llevo preguntando 
insistentemente durante varios Plenos a ver cuándo iba a ocurrir esto porque llevaba retraso el fallo del 
jurado de casi más de un año desde que se hizo la exposición al público, entonces, bueno, me gustaría 
comentar que cómo se hace público algo sin avisar ni publicar nada porque no se nos ha avisado a los 
concejales. Yo no he visto publicación ninguna sobre este acto público, entre comillas, de la apertura 
de plicas en ningún sitio; en la página de Leioa Zabalik ni siquiera todavía viene el ganador y entonces, 
claro, por decretos si tenemos que andar investigando y demás, creo que hay un déficit entre la 
publicación. Entonces pediría como ruego que a partir de ahora ante este tipo de cosas, que además 
están dentro de procedimientos o proyectos del Ayuntamiento, se nos notifique a los concejales, por lo 
menos, y a las partes interesadas, sobre este tipo de actos públicos que podemos estar interesados en 
asistir, ver o estar informados. Esto es simplemente. 
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Tercer punto, también, bueno, hemos visto estos días las declaraciones y la visita del señor Pradales a 
cuenta de la tercera fase que van a hacer de actuación en La Avanzada dirección Getxo y me gustaría 
llamar un poco la atención y hacer un ruego: que si también viene para hacer estos anuncios podría 
haber venido, como hemos pedido, para hablar del tema de La Avanzada o del soterramiento, que nos 
explique también el proyecto cómo es y poder trasladarle nuestras opiniones. No sé cómo están yendo 
las alegaciones que se quedó que se iban a compartir con los grupos de la oposición en la mesa de 
trabajo que tuvimos antes de presentarlas a Diputación, las alegaciones sobre el proyecto de 
adecuación, porque ya no podemos llamarlo ni de cubrición ni de soterramiento. Entonces, bueno, a 
ver si también se puede pedir que venga para otras cosas o que venga gente de Diputación para 
explicarnos actuaciones que se llevan en el pueblo. 
Cuarto tema, sobre el tema del PGOU, el tema de participación. Se retrasó por tema COVID la 
propuesta del taller de participación del día 19. Se anunciaron ayer, creo, las nuevas fechas que van a 
ser en varios barrios, pero bueno, una vez más, y ahondando un poco en lo que ya he comentado en el 
otro punto, rogaría también que se tenga en cuenta que hay gente que puede acceder más o menos a un 
tipo de información u otra y que se haga un, no sé si llamarlo protocolo, pero sí que se tenga en cuenta 
que avisar de un cambio de fecha cuando esa fecha estaba programada desde hacía varios meses a vista 
de una semana, pues para cuadrar agendas y demás es más complicado. La gente a veces no puede 
venir solo de tarde o depende en qué horarios, entonces estamos aislando a cierta parte de la población 
que no puede participar en estos eventos de participación ciudadana. Entonces, bueno, no sé, tengo la 
sensación de que al final no diré que no se quiere hacer bien, pero que podríamos hacerlo mejor para 
que participe más gente y que tengamos en cuenta a más gente para poder incluir sus opiniones en este 
tema. 
Y luego, quinto tema, otro ruego, no sé exactamente en qué Comisión, yo creo que podría ser la 
nuestra y si queréis lo podemos trabajar un poco más, pero sí que nos han llegado peticiones y, bueno, 
y a mí ahora que me toca usarlos, sobre el tema de parques infantiles, pues bueno, hemos tenido quejas 
para que haya columpios adaptados o inclusivos para gente con diversidad funcional. Y, bueno, yo que 
tengo un crío pequeño y también pues en según qué parques para un niño de dos años, es imposible 
que jueguen de forma segura. Entonces, que revisemos un poco, o por lo menos en los que vamos a 
hacer nuevos, o en los que vamos a modificar, que se incluyan este tipo de sensibilidades para que 
cuando los aitas y las amas vayan con los críos que puedan disfrutar todo tipo de edades y todo tipo de 
personas los parques públicos. Gracias.

Euzko Abertzaleak Taldeko Estibaliz 
Bilbao Larrondo andrearen esku hartzea

Intervención  de Dª Estibaliz Bilbao 
Larrondo, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Gracias, Luismi. Bueno, respecto a la moción de los medidores yo creo que lo mejor es que en 
Comisión se explique, que os explique el técnico a ver cómo está ese tema. 
El Concurso de Ideas de Pinueta, pues igual hay veces que pecamos en querer hacerlo todo bien, pero 
siempre fallamos en algo. Entonces sí que cogemos el ruego de que igual hay que avisar un poquito 
más a todos también. No solo en la web, tienes razón, también en otros ámbitos.
Sobre las declaraciones de Pradales en la rueda de prensa, bueno, pues es una rueda de prensa con 
Diputación y no mucho más. Para ver si puede venir, bueno, yo creo que, bueno, hasta ahí. No tengo 
que decir mucho más. Eso fue una rueda de prensa y sin más. 
El PGOU, la participación, aquí estoy totalmente de acuerdo contigo en que se podría hacer mejor y 
que se podría avisar también mejor. Intentaremos que, bueno, desde Urbanismo se avise algo mejor. 
Y la petición sobre los parques infantiles, que se tenga en cuenta la sensibilidad, se trabaja, se trabaja lo 
que pasa es que los parques son de una medida. Se intenta que haya diversidad no solo para 
sensibilidad, o sea, para lo que son también edades. De todas formas, bueno, Urbanismo coge el ruego 
y lo estudiará. Gracias.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa
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A ver, luego voy a meterme en el tema de Pinueta otra vez, pero quería comentar primero que se 
agradece la voluntad que expresa el equipo de gobierno a través de tus palabras de que se nos va a 
facilitar la participación. Bien, son palabras que no las sustentan la realidad después. Yo he pedido hace 
14 días a Alkatetza y a la Comisión de Territorio y a la Oficina Técnica los siguientes informes: sobre la 
Stoa, el Alcalde cogió el compromiso en el Pleno del mes de diciembre de que haría llegar un informe 
jurídico sobre este tema a la Comisión, y no se presentó nada. Yo lo he vuelto a solicitar por escrito y 
no nos ha llegado nada. Segundo, el convenio del Colegio Mendibile; aprobamos en Pleno firmar ese 
convenio, yo he ido a la página web del Ayuntamiento y en la parte donde vienen todos los convenios 
con las Ampas, con otras asociaciones del tejido ciudadano, con otras instituciones no aparece. No 
digo que no exista, no aparece. Como no lo he encontrado, he escrito otra vez a Alkatetza pidiendo el 
convenio. Han pasado 14 días y seguimos sin recibir el convenio. Las alegaciones, estaban las de La 
Avanzada, que en Comisión se nos dijo que se nos iban a pasar. Como no se nos pasaban, las volví a 
solicitar por escrito. No nos han llegado. Las del PTS de carreteras, todavía más grave, las filtraron a El 
Correo o se filtraron a El Correo. Bueno, El Correo sacó una información de donde sea, pero alguien 
habló con El Correo. Entonces, en cualquier caso, me da igual, yo las pido y tampoco se me contesta. 
Es que no se me contesta que no están hechas…

Euzko Abertzaleak Taldeko Estibaliz 
Bilbao Larrondo andrearen esku hartzea

Intervención  de Dª Estibaliz Bilbao 
Larrondo, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Perdona, Mari José, ruegos y preguntas. ¿Me puedes decir el ruego y la pregunta?

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

No, sí, ahora, ahora van los ruegos, ahora van los ruegos. Y a la Oficina Técnica le pido hace 15 días 
también sobre Ondiz Histórico y sobre el barrio de Begoñako Ama, y hace dos días hablo con el 
responsable de la oficina, me dice que tiene mucho trabajo, pero que esa tarde mismo me lo va a 
mandar, y tampoco lo recibo. Entonces el ruego es que se pase de las palabras amables, corteses y 
valientes a la acción política de trabajo informativo a la oposición para que podamos desarrollar 
nuestro trabajo. 
Vale, siguiente, Pinueta. En la Comisión de Territorio, o sea, en las bases de la licitación dice lo 
siguiente: lectura en acto público, que se publicará la convocatoria para ese acto la lectura en acto 
público en el Perfil del Contratante y en la página web del Ayuntamiento, del acta del jurado y de los 
lemas de las propuestas admitidas. Ese era un acto de lectura en acto público. Segundo acto de lectura 
en acto público: se publicará la convocatoria en el Perfil del Contratante y en la página web, en la 
página del Ayuntamiento el resultado de la valoración final del jurado e identificación de los autores. 
Yo, ni en el Perfil del Contratante ni en la página web de Leioa Zabalik, he encontrado nada de nada, 
ni siquiera tampoco en las noticias que aparecen en la página web del Ayuntamiento. Por tanto, no hay 
ninguna constancia de que siquiera se haya intentado comunicar que iba a haber dichos dos actos 
administrativos de lectura pública, que han sido clandestinos. En Comisión de Territorio se comentó el 
tema y nos dijeron que era un tema que se hablaría con Contratación para darnos respuesta. Seguimos 
sin conocer nada, no se nos ha dado ninguna respuesta. 
Y entrando ya al tema, éste es un tema así, bueno, se nos comunicó en Comisión, ya había salido el 
acta del 11 de enero donde ya sabemos el proyecto ganador a quién corresponde, en ese momento nos 
enteramos, ya cuando está el acta del 11 de enero, el proyecto ganador y a quién corresponde, quién es 
el estudio de arquitectura que está detrás, y se nos dice, bueno, que en cualquier caso van a estar 
abiertos a que lo comentemos y tal. Bueno, nos acercamos a ver la maqueta a la Oficina Técnica y 
entonces confirmamos que este proyecto tiene el parking debajo de la plaza. Para el arreglo de la plaza 
de Cervantes y aledaños hay consignados, o sea, en las bases se estipulaba que iba a haber 1,5 millones. 
Si primero hay que hacer el parking, porque no se puede arreglar la plaza y luego hacer el parking, 
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habrá que hacer el parking y luego arreglar la plaza, ya un parking se va del millón y medio. Entonces 
esto ya es un poco expresar aquí la inviabilidad de abordar con ese millón y medio el arreglo de la plaza 
porque es imposible arreglarla si no haces el parking debajo. Y eso es un poco ya la segunda parte.

Euzko Abertzaleak Taldeko Estibaliz 
Bilbao Larrondo andrearen esku hartzea

Intervención  de Dª Estibaliz Bilbao 
Larrondo, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Mari José, dime el ruego y la pregunta de la segunda fase, por favor.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Sí, ¿de la segunda fase de Pinueta? Que se haga una valoración por parte del equipo de gobierno de las 
dificultades que surgen de tener que hacer el parking primero según el proyecto ganador, que se llama 
Lotura, porque él había asignado 1,5 millones, que no son suficientes para hacer un parking que hay 
que hacer antes de que se arregle la plaza. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Estibaliz 
Bilbao Larrondo andrearen esku hartzea

Intervención  de Dª Estibaliz Bilbao 
Larrondo, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Bueno, sobre lo que has dicho de informes de los escritos de la Comisión, efectivamente, el Alcalde 
derivó lo que es a la Comisión. En la Comisión no se preguntó nada, ¿vale? No, pero yo también 
quiero decirlo. Y los escritos no están metidos hace 15 días, que me ha dado la sensación de que habías 
comentado eso.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Hace 15 días.

Euzko Abertzaleak Taldeko Estibaliz 
Bilbao Larrondo andrearen esku hartzea

Intervención  de Dª Estibaliz Bilbao 
Larrondo, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Y que yo sepa los escritos, porque ahora que me ha tocado a mí estar aquí, me han llegado el viernes.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Ah, eso es porque alguien no te los ha pasado, pero, con perdón, están metidos…
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Intervención  de Dª Estibaliz Bilbao 
Larrondo, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

El viernes se metieron cuatro escritos, que yo sepa, el día 21. ….No, no, estoy hablando… Mari José, 
estoy hablando yo, por favor. Gracias. Sobre el PTS, que yo sepa, también estamos en plazo. Bueno, de 
todas formas todo lo que se deriva de este ruego se lo voy a pasar a la Comisión de Territorio para que 
den las pertinentes explicaciones. 
Por otro lado, Pinueta, sobre la lectura de lo que me has comentado lo vamos a pasar también a la 
Comisión aunque es un tema de Contratación, igual lo pasamos a la Comisión de Organización para 
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ver lo que ha pasado. No te puedo decir más.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier 
Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Asier Izquierdo Aguilera 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Gure udal taldeak eta udal talde gobernuak lortutako akordioaren bitartez, 2020ko aurrekontuentzako, 
Avanzadan airea neurtzeko neurgailu batzuk jartzeko lortu genuen. Neurgailuak 2021eko irailean jarri 
egin ziren. Bertan, udaletxeko web orrian edo prentsara bidalitako adierazpenetan, Leioako alkateak 
planteatzen zuen neurgailu hauen helburua, Leioako airearen kalitatea hobetzea zela. Hasieratik galdetu 
egin dugu ea zer nolako protokoloak martxan jarriko diren Leioan, eta neurgailuek neurtzen dutenean, 
gure airearen kalitatea ez da ona. Jada uste dut hirugarren galdera dela honen inguruan, irailetik egin 
dudana. Hilabete honetan, ez bakarrik Leioan, badakigu leku gehiagotan, baina airearen kalitatea nahiko 
txarra izaten ari da, neurgailuetan adierazten da, neurgailuen zenbakiek esaten dute gaur egun ez dela 
ona Avanzadako airea, eta ez diguzue inolako protokolorik aurkeztu. Jada pasatu dira nahikotxo 
hilabete, eta ia pentsatzen duzuen, airea neurtzeagatik bakarrik kalitatea hobetzen dela edo. Jendeak 
neurgailuak ikusten ditu une oro, eta nik uste dut alerta baten bat edo zer edo zer jarri behar dugula 
martxan, horren inguruan jendeari informatzeko, datuak onak ez direnean. Mila esker.

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por el  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Vamos a ver, el grupo del equipo de gobierno, y nuestro grupo municipal consiguieron un acuerdo para los presupuestos en 
el caso de La Avanzada e instalar en ellos los medidores de contaminación y demás que se pusieron en septiembre del año 
pasado, y en la página web del Ayuntamiento y en alguna notificación enviada a la prensa el Alcalde de Leioa planteaba 
el objetivo de estos medidores, que era mejorar la calidad del aire de Leioa. Nosotros hemos preguntado qué tipos de 
protocolos se van a poner en marcha en Leioa y que la calidad del aire medido por estos aparatos no es buena. Creo que 
es la tercera ocasión en que preguntamos sobre esta cuestión desde septiembre a aquí. En este mes no solamente en Leioa 
sino también en más lugares, como es sabido, la calidad del aire está siendo bastante mala, bastante deficiente, tal y como 
muestran estos medidores de calidad del aire y muestran claramente que en el caso de La Avanzada es muy deficiente y lo 
cierto es que ustedes no nos han presentado ningún protocolo tras haber transcurrido suficientes meses. Y la pregunta es si 
consideran ustedes que simplemente por medir la calidad del aire ya se mejora la calidad de éste o si la gente está viendo 
todo el rato, en fin, estos aparatos, y quizás lo que tenemos que hacer es poner algún sistema de alerta para informar a la 
gente cuando los datos de medición no sean buenos. Gracias.

Euzko Abertzaleak Taldeko Estibaliz 
Bilbao Larrondo andrearen esku hartzea

Intervención  de Dª Estibaliz Bilbao 
Larrondo, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Bueno, sobre este tema también lo voy a derivar a la Comisión que son quienes mejor te lo pueden 
llegar a explicar, ¿de acuerdo?

Elkarrekin Leioa-Podemos/Ezker Anitza-
IU/Equo Berdeak Udal Taldeko Luis 
Miguel Lapeña Moreno jaunaren esku 
hartzea

Intervención de D. Luis Miguel Lapeña 
Moreno del Grupo Municipal Elkarrekin 
Leioa-Podemos/Ezker Anitza-IU/Equo 
Berdeak

Bueno, solo un apunte. Yo creo que este tema hasta ahora lo ha llevado Alcaldía, entonces no sé si…, 
porque en Comisión no lo hemos tratado muchas veces a fondo porque no lo llevábamos en 
Comisión. Entonces, bueno, que igual lo tengáis en cuenta para que fluya un poco la información. 
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Intervención  de Dª Estibaliz Bilbao 
Larrondo, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.
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Ya, pero, como ya sabes, el Alcalde ahora mismo no se encuentra presente y yo, en sus funciones, no 
me veo para llevarlo yo. Entonces lo derivo a Comisión y, en su caso, si el Alcalde, cuando se 
reincorpore, quiere dar alguna explicación la dará en el siguiente Pleno, ¿de acuerdo? Gracias.

Eta zortziak eta berrogeita hamazazpi minutu 
direnean, Jarduneko Alkateak ekitaldia bukatutzat 
eman du, eta Idazkaritza honi dagokion akta 
egiteko agindu dio, adostutako eran onetsi dena. 
Hori guztia ziurtatu dut idazkari nagusia naizen 
honek

Y siendo las ocho horas y cincuenta y siete 
minutos por la Alcaldesa en funciones se dio por 
finalizado el acto, ordenándose a esta Secretaría, 
levantar el acta correspondiente, que quedaba 
aprobada en los términos acordados, de todo lo 
cual, yo la Secretaria., certifico.

  
 

Visto bueno
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